

Avances

Centro de Información y Gestión Tecnológica

Alternativas para la conservación del Medio Ambiente

Alternatives for the conservation of the Environment

Cecilio Valdés García

Máster en Dirección del Centro de Información y Gestión Tecnológica de Pinar del Río,

Cuba, cvg@ciget.vega.inf.cu

Cada 5 de junio el mundo celebra el día mundial del medio ambiente. Un tema que en los momentos actuales cobra gran importancia por la agudización de los problemas ambientales globales, nacionales y locales. Al llegar a esta celebración es muy oportuno y recurrente acceder a los planteamientos del Comandante en Jefe, Fidel Castro Ruz en lo referente a esta temática, sobre todo la visión expresada en la Conferencia de Naciones Unidas sobre Medio Ambiente y Desarrollo, efectuada en Río de Janeiro, Brasil, el 12 de Junio de 1992. «Páguese la deuda ecológica y no la deuda externa. Desaparezca el hambre y no el hombre».

Las razones antes expuestas hacen que la comunidad científica desarrolle líneas de investigación que permitan prevenir, enfrentar y mitigar los desastres naturales en zonas costeras, la fundamentación económica para lograr el desarrollo sostenible de una región minera, el manejo

del bosque en un parque nacional, así como la producción agroecológica de flores. Para enfrentar los problemas ambientales existentes en la actualidad, es preciso y necesario, la evaluación de la problemática existente en el ámbito municipal para diseñar e implementar programas de educación ambiental que conduzcan a un cambio de actitud en las personas que integran las comunidades y las organizaciones. También tiene singular importancia la protección jurídica efectiva que cada nación de a sus recursos naturales, considerando el criterio de que debemos usar racionalmente lo que nos ofrece la naturaleza porque es un préstamo de las generaciones futuras.

Estamos convencidos que los lectores de Avances en el presente número encontrarán conocimientos que les permitirán una mejor comprensión de los problemas ambientales que enfrenta hoy la humanidad.